

Revista de nefrología, diálisis y transplante

ISSN: 0326-3428 ISSN: 2346-8548 asocdial@linea.com.ar

Asociación Regional de Diálisis y Trasplantes Renales de

Capital Federal y Provincia de Buenos Aires

Argentina

Solá, Laura CONGRESO MUNDIAL DE NEFOLOGÍA 2019, ISN, MELBOURNE, AUSTRALIA Revista de nefrología, diálisis y transplante, vol. 39, núm. 02, 2019, -Junio, pp. 1-13 Asociación Regional de Diálisis y Trasplantes Renales de Capital Federal y Provincia de Buenos Aires Argentina

Disponible en: https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=564262925001



Número completo

Más información del artículo

Página de la revista en redalyc.org



Sistema de Información Científica Redalyc

Red de Revistas Científicas de América Latina y el Caribe, España y Portugal Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso

abierto

EDITORIAL

CONGRESO MUNDIAL DE NEFOLOGÍA 2019, ISN, MELBOURNE, AUSTRALIA

ISN WORLD CONGRESS OF NEPHROLOGY (WCN) 2019, MELBOURNE, AUSTRALIA

Laura Solá

Integrante del Consejo de ISN (2013-2019)Co-Chairman del Comité Regional de Latinoamérica de la Sociedad Internacional (2015-2019)

Rev Nefrol Dial Traspl. 2019; 39 (2): 91-2

Del 12 al 15 de abril del corriente año se llevó a cabo el Congreso de la Sociedad Internacional de Nefrología. Los temas principales del WCN 2019 fueron la Glomérulonefritis y la Insuficiencia Renal Crónica extrema.

En relación a este último tópico se desarrolló en la mañana del 12 de abril el ISN Global Policy Forum, enfocado en Oceanía y Sudeste Asiático, que siguió al desarrollado en WCN 2017 en ciudad de México. Así como el tema del primer foro fue la Enfermedad Renal Crónica, el tema de este segundo foro fue el acceso universal al tratamiento de la insuficiencia renal extrema. Una de las presentaciones más esperadas en este foro fue la de la Dra. Sania Nishtar, co-presidente de la Comisión Independiente de Alto Nivel de la OMS sobre Enfermedades No Trasmisibles (ENT), que resaltó la importancia de la prevención y el acceso universal al tratamiento de la globalidad de las ENT y los desafíos que ello representa.

El Congreso contó con la participación de más de 3500 delegados, representando a 107 países, aunque en esta ocasión la representación de colegas latinoamericanos fue francamente menor que la obtenida en el anterior congreso, de 2017 en México. La ceremonia inaugural tuvo un justo equilibrio de discursos y exposiciones

artísticas, con un coro de jóvenes, seguido de un ameno brindis inaugural.

Durante el Foro, y en varios momentos del Congreso se presentó el segundo *ISN Global Kidney Health Atlas*, potente herramienta para conocer la situación global de recursos, acceso y financiación del tratamiento de la Insuficiencia Renal Crónica, que puede ser de utilidad para la abogacía, por la generalización de la accesibilidad donde se requiera.

Hubo dos modalidades desarrolladas por primera vez en este congreso. Por un lado, se desarrollaron cinco cursos Pre-Congreso de diferentes tópicos que generaron créditos para los participantes. La temática de los mismos fue variada, e incluyó: diseño de estudios observacionales y de intervención, nefrología intervencionista, patología renal, nutrición, y revisión bianual de nefrología.

Otra modalidad innovadora de sesiones de este congreso fue la desarrollada en una pequeña área de la zona de la industria, donde durante una hora se asistía a la presentación de distintos tópicos, posibilitando el contacto entre los participantes y disertantes. Allí, fue presentado, entre otros, el resultado del Summit de Insuficiencia Renal Extrema de Sharjah de marzo de 2018, y las propuestas surgidas por los

www.renal.org.ar Solá

Grupos de Trabajo allí generados.

Otra novedad fue el desarrollo, por vez primera, de un concurso de películas de la comunidad, destinado a mostrar las experiencias de los pacientes. El film ganador fue presentado en una sesión plenaria.

Una de las sesiones más esperadas del congreso, en esta oportunidad, fue la de los Late Breaking Trials donde se presentaron relevantes estudios como SONAR, ACTIVE Dialysis, y el más esperado, estudio CREDENCE. Los investigadores principales del estudio CREDENCE mostraron los impactantes resultados que llevaron a un aplauso generalizado de toda la audiencia en el momento en el que el Dr. Vlado Perkovic, Director del George Institute de Australia, e investigador principal del estudio, realizó la presentación de los resultados primarios que mostraron el descenso de la progresión de la enfermedad renal en pacientes diabéticos obtenida con canaglifozina, que se sumaba a los resultados encontrados de reducción de mortalidad cardiovascular. Simultáneamente a la presentación durante el congreso del estudio CREDENCE, se difundió su publicación en la revista New England Journal of Medicine.

Los hallazgos de este estudio han sido

calificados por sus autores como el principal avance en la prevención de la progresión de la enfermedad renal desde el uso del bloqueo del sistema renina angiotensina con inhibidores de la enzima de conversión o bloqueantes de receptores de angiotensina, en pacientes diabéticos tipo 2.

Como es habitual, el Congreso del ISN permite seguir una temática a lo largo de todos los días del congreso, pero se destaca en su programación la importancia que se da a las actividades filantrópicas dentro de la Sociedad Internacional; es así que la presentación de los distintos programas tiene un lugar destacado, como fuera el Cero por 25.

De forma creciente, la cobertura en redes sociales tuvo un rol protagónico, con casi 20.000 tweets durante el congreso, que podían recibirse bajando la aplicación del congreso en el celular, la cual ofrecía acceso al programa e información sobre las diferentes actividades.

Históricamente, el congreso se ha desarrollado con una periodicidad bianual, pero en 2019 se ofreció la oportunidad de contar con congresos anuales, alternando la sede en diversas regiones del mundo. Ya se encuentra definida la fecha y lugar del congreso del año 2020 para los días 26 al 29 de marzo, en Abu Dhabi (Emiratos Árabes).

Recibido en su forma original: 10 de mayo de 2019 Aceptación final: 12 de mayo de 2019

Dra. Laura Solá

Latin America Committe, International Society of Nephrology,

Bruselas, Bélgica e-mail: lsola@casmu.com